

### SIFILIS

CURADA POR UN SISTEMA NUEVO, RAPIDO, INOFENSIVO Y AGRADABLE  
TRATAMIENTO, SIN LA NECESIDAD DE SER UN ESCLAVO  
DE LAS INYECCIONES

NO SOTROS CURAMOS PRONTO Y PERMANENTE

IMPORTANTE.—Lea los resultados obtenidos en el análisis y la opinión dada por el Dr. Manuel J. Nelson, Carlos Pellegrini (Art. n° 198.—Capital).

Buenos Aires, abril 15 de 1908.—INSTITUTO LAVAL.—Avenida de Mayo, 1168.—Buenos Aires  
He analizado su remedio que forma su tratamiento, y después de un minucioso examen debo declarar que siguiendo las instrucciones, no contiene en absoluto nada que pueda dañar la salud de las personas que lo usen.—(Firmado) Dr. MANUEL J. NELSON.

No gaste su tiempo y dinero experimentando, pero pruebe nuestro tratamiento, se hace en su domicilio sin pérdida de tiempo para sus quehaceres diarios. Si Ud. ha agotado el método antiguo de tratamiento, y tiene aun males y dolores, placas mucosas en la boca, dolor de garganta, barrillos, manchas color de cobre, diérsas en parte del cuerpo y caída del cabello y las cejas, es el estado secundario de la sífilis, y nosotros los podemos curar. Los pacientes que hemos curado hace mucho tiempo por este método nuevo, están hoy bien sanos, y tienen hijos llenos de salud desde que los hemos curado.

GRATIS Escriba pidiendo el libro explicando nuestro tratamiento y cura para la sífilis, el cual mandamos por correo, cerrado en sobre liso, libre de todo gasto, á cualquiera de las Repúblicas Latino Americanas.

Instituto Laval—Avenida de Mayo 1168, Buenos Aires.

AGENCIA "LA AURORA"

### A hombres de todas edades

Debilidad masculina (Impotencia)  
Completamente curado

NUEVO, INOFENSIVO, AGRADABLE É INFALIBLE TRATAMIENTO

Aprobado por el Departamento Nacional de Higiene.

IMPORTANTE.—Lea la opinión del Prof. Dr. Pedro N. Arata, Profesor de la Universidad de Buenos Aires y Director de la Oficina Química Municipal de la Capital Federal.  
Buenos Aires, 14 de diciembre de 1907.

Señor Director del Instituto Saxe.—Avenida de Mayo 1168.—Buenos Aires.  
He practicado el análisis de su remedio y debo declarar que la dosis, como las instrucciones lo dicen, de tres píldoras diarias, pueden ser tomadas absolutamente sin perjuicio para la salud.—(Firmado)—P. N. ARATA.

Gratis Escriba pidiendo nuestro libro, el que le mandaremos gratis, en un sobre liso, para que nadie sepa lo que recibe, y el que lo lea, se convencerá de que el propio es el único tratamiento para la cura de la IMPOTENCIA Y RESTABLECIMIENTO DE VIGOR y de esta manera hacer un hombre de cualquier edad, sano, fuerte y vigoroso, es el método que en ese libro enseñamos.— Diríjase: Instituto Saxe, Avenida de Mayo 1168, Buenos Aires.

AGENCIA "LA AURORA"

### :: NUEVA :: TIENDA :: DE :: CALZADO ::

SEÑORES CLIENTES

Me he establecido nuevamente en esta capital á 50 varas al oeste de la Botica de la Violeta, frente al despacho que fué del Dr. Friis, Avenida central, oeste. En mi sucursal de Limón situada al lado de la Botica Internacional, se obtiene mi calzado á los mismos precios de la tienda de la capital.

Órdenes por correo, al apartado 179 en San José, ó al 183 en Limón.

Emilio Artavia

Nigro y Benavides

### ZAPATERIA

—Venta de materiales y calzado á la medida—

### EL TOKIO

NOVEDADES — de — ORIENTE

Avisamos al público Josefino que tenemos abierto un establecimiento de mercaderías asiáticas en el local que ocuparon Quiquejea & Co., donde ofrecemos los siguientes artículos: Pañolones de seda, sobre-mesas de seda, pañuelos de seda bordados, cajitas de marfil de diferentes figuras, porcelana fina, abanicos de seda, bordados y variados objetos de fantasía.

JOSÉ C. APUY & CA..

### "LA EDUCACION"

Sociedad Librera de San José

M. V. Blanco & Co.

En esta acreditada Librería se encuentra el mejor surtido de obras nacionales: LA COCINA COSTARRICENSE, por doña Juana de Aragón; TRATADO DE LOS BIENES, por A. Breaes Córdoba, etc., etc., lo mismo que un buen surtido de papelería.—Se reciben órdenes de sellos de hule, de imprenta, encuadernación y fotograbado. Los trabajos de litografía se atienden con prontitud y exactitud.—Se compra y vende surtido de las célebres plumas de fuente de PARKER.

### LÍNEA DE VAPORES

De la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores LIMÓN, SAN JOSÉ y ESPARTA. Estos rápidos vapores, con todas las cualidades modernas, salen cada semana directamente para Boston.

Pasaje de ida y regreso \$ 60.00 oro americano

Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida y regreso \$ 50.00 oro americano

Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón.

HITCHCOCK, Administrador.

### Northern Railway Co. of Costa Rica

#### Servicio de trenes

San José á Limón y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo:	Mixto, sale 7.00 a. m.; Pasajeros, sale 9.00 a. m.
Domingo solamente:	Mixto, sale 9.35 a. m.
Limón á San José y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo:	Mixto, sale 6.15 a. m.; Pasajeros, sale 10.30 a. m.
Domingo solamente:	Mixto, sale 7.10 a. m.
San José á Cartago y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo:	Mixto, sale 7.00 a. m.; Pasajeros, sale 9.00 a. m., 11.00 a. m. y 5.10 p. m.
Sábado solamente:	Pasajeros, sale 3.00 p. m.
Domingo solamente:	Pasajeros, sale 9.35 a. m.; 5.10 p. m.
Cartago á San José y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo:	Pasajeros, sale 7.15 a. m., 12.45 p. m., 4.17 p. m.; Mixto, sale 5.00 p. m.
Domingo solamente:	Pasajeros, sale 8.10 a. m., 3.30 p. m. y 5.35 p. m.
San José á Alajuela y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo:	Pasajeros, sale 8.45 a. m. y 5.10 p. m.
Sábado solamente:	Pasajeros, sale 9.00 p. m.
Domingo solamente:	Pasajeros, sale 9.35 a. m. y 5.10 p. m.
Alajuela á San José y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo:	Pasajeros, sale 7.00 a. m. y 1.00 p. m.
Sábado solamente:	Pasajeros, sale 3.30 p. m.
Domingo solamente:	Pasajeros, sale 8.00 a. m. y 3.30 p. m.
Línea Vieja.	
El tren de pasajeros que sale de San José diariamente, excepto domingo, á las 9 a. m., conecta en la Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias á las 2.40 p. m.	
El tren mixto que sale de San José, los domingos solamente, á las 9.35 a. m., conecta en La Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias á las 5.28 p. m.	
Los trenes de pasajeros que hacen el servicio entre San José y Limón llevan un carro-salón en el cual se pueden reservar asientos con anticipación.	
W. E. MULLINS, Gerente general.	

Marca "Estrella"



Lager Bier

### CASA DE SALUD

Del Dr. J. I. Toledo Lopez Servicio especial

EN ASISTENCIA de enfermos  
Atco  
ESMERADO

Los pacientes que no quieren ingresar en el "Hospital General", tendrán en esta Casa toda clase de comodidades. Esta Casa está situada en un local debidamente preparado, ESQUINA SURESTE DEL PARQUE CENTRAL, OPUESTA A LA CATEDRAL.

### ¿Ud. va á veranear?

Compre usted un traje completo, ESPECIALMENTE confeccionados para ese objeto, con TELAS LIVIANAS, de colores FIRMES y de corte IRREFROCHABLE. Caballeros, señoras y señoritas, lo mismo que niños de ambos sexos, encontrarán á PRECIOS DE SITUACIÓN todo lo necesario en el

### GRAN ALMACEN DE ROBERT HERMANOS

Enaguas lavables desde 2 COLONES, en nuestra SUCURSAL esquina del Parque Central.

### Directorio profesional

DOCTOR EDUARDO URIBE  
Médico y cirujano  
Altos de la "Botica Oriental", frente al Mercado.

ALBERTO ECHANDI y MATIAS TREJOS  
Abogados y notarios  
OFICINA: Frente á la Casa Presidencial

MARCIANO ACOSTA  
Abogado y Notario  
Oficina: 175 varas al O. de la esquina N. O. del Parque Central.

DR. RAFAEL CALDERON MUÑOZ  
Médico y cirujano  
Despacha en la "Botica Moderna" y tiene su casa de habitación 150 varas al sur del "Banco de Costa Rica".

DOCTOR B. D. TAMAYO  
Tiene su despacho en la "Botica Nacional".  
Horas de consulta:  
De 9 a. m. á 12 m. y de 3 á 5 p. m.

### FLORILEGIO

### La aldeana demasada bien vestida

Una noble señora de la ciudad compraba generalmente leche y manteca á una hija de labradores elegantemente vestida, y prometiéndole ir á visitarla un día en su aldehuela para beber un vaso de leche fresca. En efecto, un hermoso día de primavera fué la señora con sus dos hijas á la casa del labrador, que era recientemente edificada y magníficamente pintada, pero ¡qué vieron al entrar dentro de la casa!... Las ventanas tenían tan destrozados los postigos, que no podían estar peor; la mesa y los bancos estaban sumamente desaseados y las gallinas andaban por encima ensuciándolo todo. En suelos y pavimentos había un palmo de tierra y en todas partes se veían pingajos de vestido y trastos viejos. En la cocina había aún más suciedad y desorden. Al ver aquello dijo la señora:

—¡Qué horror! Por nada del mundo tomaría yo aquí un vaso de leche. No me traigas ya en adelante más leche ni manteca á mi casa.

La señora vió otra casa de muy poca apariencia, es verdad, pero en ella las muchachas andaban limpias y aseadas, aunque no ricamente vestidas, y los cuartos y la cocina estaban en perfecta consonancia con los vestidos en limpieza y aseo. Sentóse la señora muy á su gusto con sus hijas á una limpia mesa, tomó una taza de leche, y dijo:

—De hoy en adelante no compraré la leche y la manteca á nadie sino á vosotros.

Aunque la leche y el pan no valían más que seis cruzados, sin embargo, ella dejó sobre la mesa seis bonitas menudas de plata, diciendo:

—Lo que sobra, es por la limpieza y aseo en el servicio: á una muchacha la recomiendan más un cuarto aseado y una cocina arreglada y luciente, que no el más rico y engalanado vestido.

Casa y vestido adorna la limpieza Más que el fausto y la espléndida riqueza.

EL INDEPENDIENTE

Toda la correspondencia deberá ser dirigida al Director de este diario,

don M. S. Casal,

Apartado n.º 391 San José

La conducta moral ante todo

Moral no es religión. No esperamos, pues, que se nos tache de promotores de polémicas religiosas.

La moral, en sus relaciones con el hombre, es tan antigua como el mundo mismo. Desde que hay seres racionales ha tenido que existir ley moral para ellos, bien así como desde que hay seres físicos han debido existir leyes físicas.

La moralidad es un hecho, una condición intrínseca de la naturaleza humana; no es un invento de los filósofos ni de la humanidad, como pudieran objetarnos los librepensadores que es la religión. Los filósofos la estudian, como un hecho cumplido, lo mismo que el físico estudia, no inventa, las leyes y fenómenos de la naturaleza física; y aunque los hombres, en masa, conviniere en la abolición de las leyes morales, nada lograrían y el mundo moral continuaría su marcha por sobre los caprichos e inventos de la humanidad.

¿Estamos ó no estamos de acuerdo, señores jimenistas? —Y pues no desean Uds. afrontar problemas religiosos, ¿trataremos los axiomas morales.

Aun con prescindencia absoluta del perfeccionamiento que le dió el cristianismo, tiene la moral un privilegio: "ser una de las más altas poesías, no ya contemplativa, sino en acción y movimiento", ha dicho un ilustre pensador.

Pero como la moral tiene grandes puntos de contacto con la religión, á la cual debe su perfeccionamiento, resulta que, con raras excepciones, quien odia ésta desprecia aquélla, y de ahí que prefiera la sensación al sentimiento, pues ella le revela más intensamente la plenitud de la vida; y de los sentimientos prefiere, desde luego, no aquellos que dejan en el ánimo una sugestión profunda y verdadera, sino los que excitan momentáneamente su vida pasional con esa tensión nerviosa, vehemente que caracteriza el placer vulgar de lo que alguien llamó el bajo entretenimiento.

¿Es, pues, ó no es la moral necesaria para el desarrollo de las sociedades? ¿es ó no es la base de las sociedades? Porque una de dos: ó es ó no es. En que sí lo es, estamos todos de acuerdo; y como el mal jamás ha sido ni será el bien, así como una cosa no puede ser y no ser á un mismo tiempo, resulta que, por más ilustración que tuviera un candidato á la Presidencia de una República moral no podría subir á aquel puesto si pisoteando toda moral lleva una vida desarreglada; porque ¿cuál sería el resultado? Uno de los efectos más lamentables de la inmoralidad es la corrupción gradual del juicio y la perversión de la conciencia humana.

tables de la inmoralidad es la corrupción gradual del juicio y la perversión de la conciencia humana. A proporción que el hombre cae en un vicio, su entendimiento, la razón, se oscurece insensiblemente, envuelta en los vapores que exhala sin cesar la pasión encendida, hasta perder por completo el criterio de las cosas en lo que respecta á moralidad. ¿Cuáles son en un individuo los juicios más falsos y desvariados? Aquellos que se forman y pronuncian al calor de su pasión dominante. A los ojos del amancebado escandaloso no es inusual el concubinato ni tampoco el tráfico que hacen mujeres sin Dios ni ley. De aquí nace, pues, que un candidato de vida desarreglada, á triunfar, sería responsable de que la juventud lo imitara y se entregase á desbordes pasionales, y entonces,—atended, padres de familia—el matrimonio vendría á ser poco á poco mirado con asco y vuestras hijas ó se quedarían para vestir santos ó para servir detraídos de placer. No sería mañana, pero sí pasado mañana.

A nuestro juicio, ¿pues, el triunfo de un candidato que no respeta la moral pública, equivaldría, en definitiva, á la supresión de la conciencia pública y la pérdida del porvenir de nuestras hijas.

El Lic. Pérez Zeledón y "Un hombre libre de Patarrá"

En La Información de ayer publica el respetable señor Licenciado don Pedro Pérez Zeledón un artículo en que confirma su separación del jimenismo, de la cual "Un hombre libre" dio cuenta anteayer en nuestra sección editorial.

Y como quiera que el señor Pérez Zeledón suplica al escritor de Patarrá se digne dejarlo en el disfrute del right of privacy á que resolvió acogerse desde su separación del jimenismo, nosotros respetamos ese deseo y hacemos igual suplica al escritor de Patarrá.

No venimos, pues, á hablar sobre un hecho consumado. Únicamente queremos llamar la atención á nuestro colega La Información sobre el título que puso al artículo del señor Pérez Zeledón: "Carta-rectificación", desde que ni es carta ni mucho menos rectificación, pues por lo contrario el distinguido Licenciado ratifica en aquél su separación del jimenismo. Quizás, pues, quiso decir el colega Carta-ratificación.

Sección para el pueblo

LA MANTEQUILLA DE DON RICARDO

¿Sabes, lector del pueblo lo que es un hombre de carácter? Se da ese nombre á quien guarda constancia en sus ideas y las sostiene siempre, tanto en la próspera como en la adversa suerte. Esa noble cualidad es uno de los mayores timbres de gloria de un hombre.

La persona de carácter es una garantía para todos, porque quien tiene que tratar con ella sabe á qué ajustar todos sus actos posteriores. Figúrate un hombre que sostiene ideas de libertad exagerada en todo sentido. Podrá estar en error quizás, pero las sigue sosteniendo de buena fe, así llueva ó truene, así lo elogien ó lo injurien; pues ése es un hombre de carácter. Pero á lo mejor se trata de imponer dere-

chos á ciertos artículos extranjeros y el individuo tiene una fábrica de mantequilla. El pueblo podría consumir mantequilla barata traída de afuera; pero ese hombre manda á rodar sus ideas de libertad irrestricta, sin límites, y trabaja por que se grave con un impuesto la introducción de ese artículo. ¿Lo ves? Ese hombre no es de carácter. Sostiene libertades amplias para todo, pero dió su brazo á torcer cuando se trató de la mantequilla.

Y observa, pueblo, que sólo te quiero hablar de la falta de carácter al apoyar hoy una idea contraria de la que se defendía ayer, pues librenos Dios de creer tú y yo que ese diputado haya ante puesto sus intereses personales á los de la comunidad, á los del pueblo; sí; librenos Dios de decirte que en el caso de la mantequilla hubo interés personal y falta de delicadeza, pues el individuo tenía una fábrica de ese artículo y todo el mundo tenía que ver en semejante actitud el deseo de vender el suyo, por la razón ó la fuerza, aunque el pueblo tuviera que pagarlo más caro que la mantequilla extranjera. No nos metamos, pueblo, en esas honduras, que sólo hablamos por hoy de la falta de carácter.

¿Y sabes quién hizo eso con su mantequilla, entre nosotros? Pues ni más ni menos que el Licenciado don Ricardo Jiménez, ese candidato que hoy sostiene una cosa y mañana defiende la contraria, ese señor que quiere gobernarte y te brinda mil finezas con la palabra, pero que con hechos prácticos jamás hizo nada por tí. Al hablar pretende lucir y luce su buena oratoria y sus buenos conocimientos: no hay más; eso es todo.

A un candidato como el señor Jiménez no puedes, pues, darle tu voto, porque no tiene carácter y puede perjudicarte inmensamente. Figúrate que estando ya en la Presidencia defiende un día la construcción de un camino que pase por tu finquita; tú, que tienes gran interés en ello, te pones á sembrar por mayor, para poder traer á la capital una cosecha abundante; pero á lo mejor te encuentras con que ese hombre sin carácter por cualquier insinificante contrariedad echa pie atrás y trabaja en el sentido de que ya no se construya el camino; te quedas, pues, con tu siembra hecha, en la que has invertido un capitalito regular, y como no tienes camino ni puedes vender todo el producto en el pueblo, te arruinas y arruinado te quedas. Todo por la falta de carácter de un hombre.

Cuida, pues, con tiempo de evitarte males. No le des tus votos al Lic. Jiménez, porque como no es hombre de carácter, de una plumada desharía un día lo que había hecho el anterior, y el perjuicio serías tú.

El Director se va á molestar si me extiende en este artículo; así es que piensa bien en lo que hemos conversado y espera el próximo número. Mañana comenzaré temprano el trabajo, inmediatamente después de tomar el agua caliente con pan y mantequilla de la finca de don Ricardo Jiménez, en pequeña "dosís" por cierto, porque me sale muy cara.

NARIZ DEL DIABLO

Hogares desiertos

Traslado á los cacos

Según la prensa jimenista, á la reunión jimenista de anteanoche asistieron como 6 000 personas. Si á este número se agrega el de los concurrentes á la reunión civilista que tenía lugar en el Salón-Bolíche, el de las muchísimas personas que asistían á la retreta de esa noche, el de los dueños y empleados de establecimientos, el de los soldados y policiales que estaban en sus cuarteles, el de los que buscaban buen aire en los parques y calles, el de los vagos que se arrellanaban en las cantinas, el de las cocineras y sirvientas que paseaban con sus jalones y el de las muchísimas personas ausentes que están veraneando, resulta que San José es una ciudad populosísima; ítem más que esa noche estaban desiertas las casas. Traslado á los cacos, para que puedan hacer de las suyas una de esas noches en que todo San José asiste á las reuniones jimenistas.

Las señoras en los clubs políticos

A la reunión de anteanoche—según la prensa jimenista—asistieron como mil personas del bello sexo entre señoras y señoritas.

Tócanos dar la voz de alarma á los padres de familia á fin de prevenir el mal que, de hacerse costumbre tal concurrencia, podría ocasionar á sus respectivas familias.

Conocido es ya de todo el país el tono intemperante de la mayor parte de los oradores jimenistas, y si á esto se añade que en esas reuniones aumentan el número INFINIDAD DE PERSONAS DE OTROS PARTIDOS POLÍTICOS, que asisten por curiosidad, de temerse es que de repente se arme una zafacoca que derumbe el Circo y se los lleve el mismo demonio á Sansón y á los filisteos.

Porque lo que sucede en tales reuniones es lo siguiente: anunciadas con gran anticipación, todo el mundo se dice: esta noche hay fiesta en el Circo; pues vamos al Circo; y no faltan algunos que se arman de unos cuantos tragos fin de siglo y van al Circo con la mejor intención de matar bienamente el tiempo; pero como los oradores fogosos, los Mirabeau, los Danton y otros, no se han de quedar con el libelo aprendido, tienen que vaciar del estómago todas las odiosas frases compuestas para regalar el oído de las señoras, y entonces puede resultar cierto el adagio latino que dice: "In vino veritas" y se arree una de los demonios para lección y escarmiento de las señoras que hubiesen concurrido.

No sabemos quiénes serían las señoras asistentes, pero apostaríamos ciento contra uno á que á ninguna de esas reuniones de clubs políticos concurrirían jamás las Teresas Alvarados ó hijas, las Julias Álvarez, las Cármenes Fábregas ó hijas, para sólo citar una familia de cada partido político.

Hemos cumplido un deber á fin de prevenir ayes posteriores. Por otra parte en la reunión vimos unas señoras que no debían estar entre matronas y señoritas honorables.

Pero como antes que nada la mujer nos merece atención, vamos á hacernos el honor de publicar en lo sucesivo el nombre de las señoras y señoritas concurrentes á las reuniones de los varios clubs políticos de nuestra capital.

El partido jimenista en la Comarca de Limón

Parece que el partido jimenista, con sus audacias enormes y en sus estertores de impotencia, quisiera pasear por todo el país la triste impopularidad de su jefe don Ricardo Jiménez.

Llegaron por fin á Limón los delegados del partido jimenista, los enamorados del ídolo que resultó ser más de arcilla que de oro; los apóstoles del padre de fingida democracia; de aquel don Ricardo que hace pocos meses era para todos sus admiradores émulos de un patricio romano; de aquel hombre que convirtió la angusta banquilla de la representación del pueblo en la plataforma donde elaboró su desprestigiada política, amasada con reputaciones insultadas, con inconsecuencias de amigo y odios mal reprimidos; de aquel hombre que disfrazado con la mascarilla del patriotismo dió golpe tan funesto á esta misma zona, golpe del cual aún no levanta, dando únicamente por adquirir la popularidad que jamás ha podido alcanzar, para lanzarse como lo ha hecho hoy, tras la primera magistratura del país, sin tener aun los méritos para ello.

¡Triste espectáculo, osadía sin

nombre fue la legada de la delegación del Lic. Jiménez á Limón!

Abierta está la herida; las tristes consecuencias de esa política maquiavélica desarrollada al amparo del nombre de diputado, hoy más que nunca las palpa el bello puerto del Atlántico y la zona entera las soporta.

Bofetada terrible que no ha tenido más contestación justa y elocuente que el glacial indiferentismo con que ha sido recibida en esta comarca la desprestigiada causa jimenista, ha sido la que hemos recibido todos los habitantes de esta zona al haber siquiera pretendido los señores delegados del jimenismo que en nuestros pechos brillara la menor chispa de simpatía por el más grande de los gratuitos enemigos que hemos tenido: el Lic. Ricardo Jiménez.

No hay nada que justifique tanto la grandeza de una causa como las espontáneas manifestaciones del pueblo; el pueblo, siempre sabio, sabe replegar á aquellas causas que satisfagan más sus aspiraciones y que sean el augurio de bienestar y progreso, y ese pueblo sabio así como en ese momento con delirio se entrega por completo á la realización de sus ideales, también contempla con desprecio y repugnancia aquellas mentidas doctrinas, únicas de ocasión, que forman el futuro cicicazgo de una reducida fracción de los mismos engañadores.

La llegada de la delegación al puerto de Limón, á pesar de haberse hecho sonar con bomb, fué el primer fracaso obtenido.

Parecía el desfile aquel un acompañamiento funeral; se pretendió levantar el espíritu popular lanzando destemplados vivas al Lic. Jiménez, vivas que se iban á confundir con el constante ruido de las olas.

¡Ya el sentimiento de los pueblos no se despierta con destemplada gritería!

Limón el jueves parecía estar de duelo; no, no de duelo; ese pueblo viril no se abate, se indigna cuando se le trata así.

Llegó la hora de la reunión; emperraron las carreritas, las palmaditas cariñosas, las promesas para lo futuro, y con muchos trabajos lograron hacer entrar en el salón, con curiosos y todo, unas 18 personas.

Hizo uso de la palabra don Carlos María Jiménez, como de molde; se hizo aguas hablando de don Ricardo, y bajó de la tribuna con más desilusión que al subir.

Lo siguió don Tobías Zúñiga Montúfar, y ni con una buena partida de metáforas que nos metió pudo entusiasmar al reducido auditorio.

La reunión fué un segundo fracaso.

El sentimiento popular brota con la espontaneidad que brota el manantial, y luego resiste diques; las causas elevadas siempre son del pueblo.

El atrevimiento sin nombre del partido jimenista, al llegar á Limón, insultando así al pueblo que oprimió su jefe, hizo, pues, estallar en todos los pechos altivos la santa indignación. Y sin embargo, los jimenistas, eternos ilusos que llaman victoria á la derrota, dijeron luego: "Limón es jimenista" y mandaron tirar una hoja suelta con pomposo prólogo, poniendo en ella su lujosa directiva; pero aquí cabe preguntarse: si todos en la batalla son generales, ¿con qué soldados cuentan? El partido jimenista en Limón es la Directiva jimenista en Limón.

EL CID

No hay mal que por bien no venga y un bien con un mal se paga

Hecha unas pascuas se presenta La República de ayer porque—dice—el señor Ministro Voio se llenó de cólera cuando vió el artículo en que poníamos las cosas en su pues'

# ¿Busca usted libros nuevos?

Los encontrará de toda materia y de todo autor en el

## BAZAR ESPAÑOL

Nuestro establecimiento ha hecho contratos especiales con casas editoras de Europa, á fin de recibir, tan pronto se publique, cualquier obra de INTERÉS CIENTÍFICO, de CRÍTICA LITERARIA y ARTÍSTICA, DISCURSOS y ORACIONES ACADÉMICAS, NOVELAS, MONOGRAFÍAS, etc.

Ya están llegando las primeras remesas. Hay surtido en los ramos de papelería, artículos de escritorio y útiles para las escuelas. Siempre tenemos existencia de PAPEL DE IMPRENTA en varios tamaños, que prometemos seguir vendiendo á la prensa local y de provincias, en condiciones ventajosas.

Tinta LORILLEUX, de "Journal" y de "Labor", vendemos á precios MÁS BARATOS que en ninguna imprenta. Las latas son de 10 y de 5 kilos.

Estos, y muchos otros efectos, unidos á los CUADROS PARA REGALO, han hecho famoso el

BAZAR ESPAÑOL de F. LLORET BELLIDO & Co.

## B. MARICHAL C.

— ABOGADO —

Ha trasladado su estudio á su casa de habitación, frente al Seminario.

En esta oficina hay un notario que atiende, cuidadosamente, los asuntos de su profesión; que—cuando así se desea—anticipa fondos para la tramitación judicial de los negocios á este bufete encomendados, y que compra créditos garantizados con primeras hipotecas, aunque ya estén vendidos.

En lo tocante á instrumentos públicos sujetos á inscripción,—sea ó no otorgados en la oficina,—á los clientes se les hace, gratuitamente, el servicio de presentárselos y retirárselos del Registro, y de proporcionarles datos de él, relacionados con ellos.

Honorarios profesionales, muy módicos.—No se cobran consultas. Despacho, todos los días hábiles, de 8 á 10 a. m. y de 2 1/2 á 5 p. m. San José, 17 de febrero de 1909.

## ¡Ojo! Importante ¡Ojo!

A los revendedores de sal y á los que compran ó piden sal directamente de Puntarenas les es importante saber que comprándola en la "Ciudad de Londres", de A. Asch & Bros., pueden ahorrar dinero, y que si ganan comprándola en Puntarenas, con mayor razón ganarán más comprando su sal en la

### Ciudad de Londres

en San José; y es muy lógico y sencillo el motivo: porque esa casa puede vender más barato que los mismos que fabrican la sal, y si quieren convencerse de que es cierto que pueden vender aun más barato que los mismos que fabrican la sal, pueden pasar á hablar con Mister Asch, en la "Ciudad de Londres", en San José, y él con pocas palabras convencerá á todos de que lo que dice lo puede cumplir, porque piensa siempre mucho antes de ofrecer; así es que los que desearán ganar dinero, no olvidéis pasar á la "Ciudad de Londres", de A. Asch & Bros., en San José, y ayudando-los á ellos os ayudareis vosotros mismos.

## Gabinete Eléctrico Dental

Doctor B. MARICHAL MORA

— CIRUJANO DENTISTA —

Universidad N. de Colombia, Facultad Médica C. R. y Universidad Habana. Todos los trabajos de la boca por medio de la electricidad, sin peligro, sin dolor y con rapidez. Extracciones dentarias por medio de anestésicos inofensivos (Wite, Wilson, Alvalander) y mediante la ANESTESIA GENERAL del suorformo, método del Doctor Rolland, de París.—Estas extracciones se hacen bajo la inspección médica del Dr. Toledo López, Médico Cirujano.

Desinfección y limpieza de los instrumentos por el "Electric-Sterilizer". Trabajos en oro. Garantía en las operaciones. Horas de despacho: 7 á 11 a. m.—1 á 4 p. m.—De noche: 7 á 8. OFICINA.—Bajos de la casa de don Pepe Durán, esquina S. E. del Parque Central, frente al Dr. Toledo López. San José, 25 de febrero de 1909.

## Antonio Font

Compra, vende y alquila

... toda clase de libros ...

Al lado de las oficinas de Mr. Wolf, 50 varas al Sur de La Cabaña

### Escuela de Música Santa Cecilia

La matrícula está abierta todos los días de 3 á 5 p. m. Las clases principiarán el lunes 8 del corriente. Las señoritas recibirán sus lecciones durante el día y no de noche como antes. El director.—J. J. VARGAS CALVO.—

### NO LEA ESTO!

Se puede aprender á hablar inglés en tres meses con el renombrado profesor H. J. Edwards, graduado en la Universidad de Victoria de Inglaterra y delegado examinador del Ministerio de Instrucción Pública en el Liceo de Costa Rica. Condiciones: Dos clases á la semana, \$ 2.00 al mes; tres clases á la semana, \$ 3.00 al mes; todos los días, \$ 5.00 al mes.—Para más informes dirigirse á la Academia de Inglés (La Soledad, casa de don Pantino Ardón).

### Baratillo

En la tienda de Miguel Turull se venden los pañolones y chales con una considerable rebaja. Todos los demás artículos al precio más bajo del mercado.

### Un cuarto candidato

En muy buenas condiciones de pago y á precio de quema, se vende una estantería fina de vidrieras corredizas propia para exhibir sombreros ó artículos q' han de preservarse del polvo. Además dos urnas complemento de la estantería. Para informes en esta oficina.

to al asegurar que en estos tiempos no se podían hacer los nombramientos *ad vultum suum*, así como hace *La República* sus censuras saliendo pato ó gallareta.

Según la lógica que viene empujando *La República* en toda la presente campaña electoral, la cólera del señor Ministro Volio contra nosotros indica que ese alto funcionario, tan envidiado por los "superficiales" q' haban á política sin entender una jota de lo que el claro talento del Licenciado Volio alcanza, está á partir de un confite con ellos. Y sin embargo de ese bien que le hemos hecho la Decana, y á pesar de que según la moral de gran parte del partido del concubinato UN BIEN CON UN MAL SE PAGA, nos corresponde hoy con injurias á nuestro Director, á quien le atribuyen todos los artículos que ven la luz públcan este Diario, cuyo cuerpo de Reacción es quizás el más número de todos los de la prensa local.

Á nosotros no nos daría ni frío ni calor que un ministro se encolerizara contra este diario, así como tampoco jamás amamos á caza de favores ministeriales. Reconocemos en el Ministro Volio un funcionario imparcial, tolerante, estrictamente ajustado á la justicia, la balanza de la cual no se inclina en sus manos ni á un lado ni á otro en la presente campaña electoral, y tal como lo sentimos lo dijimos y lo seguiremos diciendo, aunque veras está laré en esas cóleras que sólo existen en el fantástico cerebro de *La República*, pues no nos domina interés alguno en obtener favores oficiales. Somos un diario independiente.

Por lo demás, ¿s calificativos de "serviles, humara de incienso, cortesanos, escritores, ergumenos, apasionamientos crícos, tristes huertes, alharaca, besucos, declaraciones líricas", pruebañ las ólaras que la argumentación de escritor es muy pobre, pues eso es *comidilla* diaria y por lo mismo escuece.

### Registro social

La respetable atona doña Endonia de Iglesias y sus dignas y bellas hijas llegaron ayer de San Antonio de Belén.

—Para la hemosé inteligente señorita María Rog vañ nuestras felicitaciones calorosas en día de su cumpleaños y hacemos otros fervientes por que esa existencian preciosa sea eterna.

—Sentimos en el alma la enfermedad de la estimable y piritual señorita Belén Bonuchí.

—El hogar del competente juez don Luis Castro Saborde señora está de plácemes con la lleda de un primoroso querabñ alego y juguetón que viene á meter en cintura á sus hermanitos.

—Pero contentimo, porque es un infatigable, don Rael Bolandi se las pitó para Línea Veja. Dios le acompañe.

—La familia de Sr. ministro Rohmoser regresó ya de su temporada en Tres Ríos, por lo que nos aseguramos á saludarla.

—Don Gonzalo Lizano Gudia se llevó sus entusiasmos al pueo del Pacífico. Temporadé feliz tengal.

—Don Gonzalo Figueroa se encuentra en esta capital, venido de Cartago. Nos complacemos en envíe un atento saludo.

—Para Cartago parte don Gerardo Mata, Licenciado activísimo.

—De San Isidro llegaron en los días doña Inocente de Iglesias sus dignas hijas, á quienes nos acercamos á saludar.

—De Santa Bárbara, después de una feliz temporada, regresaron las timables señoritas Chepita Varela, digna hermana Teresa y la hermosa Angelita María. Nos complacemos saludarlas.

—Para mañana en la noche se prepara un lindo bailecito por el "Club Armonía", muchachote alegre, incansable, que como nadie tiene particular talento para despertar la alegría. Verdaderamente allí se pasan noches deliciosas. Se ha nombrado una activa comisión de festejos, que se afana por que el acto revista la mayor animación posible. Nosotros, los que sabemos que allí hay vida, no podemos menos que augurarle un nuevo triunfo al juvenil club.

## GACETILLA

### Epitalamio

La simpática y espiritual diva cos arricense se ha unido en matrimonio al señor marqués Di Rocca San Felice, según nos comunican en fina esuela los señores padres de ambos contrayentes.

Nuestros parabienes al afortunado marqués. La nobleza de las virtudes cristianas de Zelmira brillantará más los blasones de la casa Di Rocca San Felice. Esté seguro de ello el marqués.

### Bienvenida

Saludamos atenta y respetuosamente al señor Licenciado don Leonidas Pacheco, cónsul de Costa Rica en Bruselas, que llegó anteayer al seno de la patria.

### Duro con ellos

Se dice que hay un responsable en el desgraciado accidente ocurrido últimamente en el andarivel del Reventazón; que á pesar de haber dado orden la Compañía de no admitirse en los cajones del andarivel más de seis personas, alguien permitió la entrada de un número mucho mayor.

Si esto es cierto, el castigo al responsable debe ser severísimo, á fin de escarmentar á tanto empírico (á la manera que en la política) que pretende contrariar las disposiciones de hombres que de veras conocen el asunto.

### Abreboca

Café-Restaurant "La Europa"

Gran comida especial con extra ordinario concierto para hoy domingo 7 de marzo

### Menú

- Hors d'oeuvres
- Crème du volaille
- Petits bouchés aux truffes
- Poulet sauté financière
- Froid panaché de galatine y jambou de York
- Macaroni gratéu
- Filet piqué rotí
- Desserts assortis - - - - Café - Té

### CAMPO LIBRE

### Oiga, pañía

En el recinto del Congreso y en presencia de nuestro representante Briceño, dijo don Ricardo Jiménez con la frase galana de su oratoria, que la región del Guanacaste constituya una grave erogación á los fondos del Erario y que de consiguiente el conceptuaba de más provecho para este Gobierno, que aquella sección de Costa Rica fuese segregada y pasase al poder de nuestra vecina del Norte con un capital efectivo para su anexión. Este guantazo lo recibió Briceño á sangre fría, y tras él todo nuestra provincia. Bien lo sabe el país entero. Por esta razón si el señor Briceño es el incondicional adorador de don Ricardo no puede ser ni ahora ni nunca nuestro representante, porque sacrifica á los intereses de un particular todos los intereses de una provincia. Nosotros no podremos olvidar estas dos trascendentales acciones de don Ricardo y Briceño, y pues precisa de una vez para siempre ó que proteste de don Ricardo ó q' proteste del Guanacaste.

Dos principios opuestos no pueden vivir en un solo hombre sin reventarlo, ni una provincia entera puede doblegarse al capricho y ambición de un representante, radaderamente por la cual ningún guanacasteco podrá adherirse al bando del que acaba de latignearnos por sus estiones del que resulta hijo espúreo.

UNOS GUANACASTEÇOS

## LIMON

al día

Don Gonzalo Sáenz G., activo tenedor de libros de la finca "Bearessem East", partirá en breve para San José en viaje de recreo

Que goce mucho el querido Moya!

—Para junio se dice que tendremos dos matrimonios por acá. El primero es el del caballero don E. N. con la graciosa y bella J. M. y el segundo el del valiente W. P. con la corronguísima M. M. Que el porvenir les sea sonriente son nuestros deseos.

—También se habla de unos próximos compromisos. Qué tal! y luego dicen que hay crisis y anuncian próximas quiebras!

—Probablemente saldrá para Nueva York el activo presidente municipal don Luis Acosta. Su viaje se debe al deseo de hacer un estudio sobre el asunto basuras. Él piensa traer un crematorio. Ojalá que tenga feliz viaje y provechoso resultado.

—Los trabajos de macadam en las calles nuevas están muy adelantados y van quedando muy bien hechos. No podía ser de otro modo, estando frente de ellos el competente empresario señor Cantón.

—Se ha dado un paso á los trabajos de ensanche y población en la Quinta Wilson. Limón progresa de manera extraordinaria.

CHAPANDONGA

DR. JIMÉNEZ NÓÑEZ  
Consultorio médico-quirúrgico y Gabinete dental.—7ª AVENIDA, al costado de la Catedral.

DR. JOSE MARIA BARRIONUEVO  
Médico-cirujano

DOCTOR DAVID QUIROS  
Médico y cirujano  
Calle de la Estación, casa n.º

OSCAR HERRERA  
Abogado y Notario  
Despacha en su oficina, calle 1ª Sur, n.º 54.

### DE LA MULTITUD.

Que han usado nuestra preparación ó que la están usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla á los enfermos no tenemos más que hacer referencia á sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningún otro medicamento, que pueda emplearse con mayor fe y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos periodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca de fábrica en cada botella de la



"Preparación de Wampole" y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, con Hipofosfatos, Malta y Cerezo Silvestre. Tómala antes de las comidas, aumenta el apetito, ayuda á la digestión, y vuelve á los placeres y tareas del mundo á muchos que habían perdido ya toda esperanza. "El Sr. Dr. Adrian de Garay, Profesor de Medicina en México, dice: Con buen éxito he usado la Preparación de Wampole en los Anémicos, Cloróticos, en la neurastenia y en otras enfermedades que dejan al organismo débil y la sangre empobrecida, y los enfermos se han vigorizado y aumentado en peso." De venta en todas las Boticas

**Aliginto**  
**Cormona**  
 (ZALITERIA)  
 Última  
 rific  
 pr-  
 el  
 público en general.

—Propietario—

Federico Novoa

50 y más al  
 Robert,  
 José  
 de primera  
 Cuartos

Boarding House

Proprietary

Federico Novoa



MIGUEL ANGEL PEREZ, HABANACUBA.

Curado de Escrofulosi con  
**LA EMULSION DE SCOTT**  
 LEGITIMA

Aire impuro, malos alimentos, vestidos inadecuados y habitaciones húmedas son causas comunes de la Escrófa. Pero la causa más frecuente de este mal (del cual a la tuberculosis no hay nada más que un paso) es la constitución delicada que muchas criaturas heredan al nacer.

Un niño afectado de escrófula necesita una alimentación rica en substancia animal y mineral que le suministre rnes y fuerzas para expeler fuera del sistema la causa del mal. Los alimentos ordinarios son insuficientes para nutrirle y hay que completar entonces la nutrición con la Emulsión de Scott que suministra á las criaturas con mano pródiga la grasa que favore el desarrollo de los tejidos vivientes y la substancia mineral que forma la materia plástica de los huesos y los nervios, lípidado la sangre de sus impurezas.

Es por esta razón que la Emulsión de Scott es considerada y recetada por todos los médicos del mundo como Específico de la Escrofulosis.



S. 109

**Precaución Necesaria.**—No confunda la Emulsión de Scott con otros preparadque se ofrecen como similares. La Emulsión de Stt es la única emulsión verdadera, la única que no separa, no se enrancia, ni quema la boca, ni tmenta en el estómago. Ninguna es legítima si la marea del "Hombre con el pescado á cuestas."

Las Tabletas de Croosots de Scott, Bowne y la Emulsión de Scott Legítima constitien el mejor tratamiento de la tuberculosis en todas sus manifestaciones.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NEVA YORK.

**W. STEINVORTH & HNO.**

IMPORTADORES

San José

Lima

ALMACENES DE ABABBOTES Y GENB

**Botica Moderna**

Frente á la Imprenta Nacional.

Surtido completo.—Servicio esmerado

**Nicolás F. Meza**  
 Cirujano - Dentista

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELÉCTRICOS de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte, garantiza los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

En la renombrada carnicería  
**CANOSSA**

Además de tener diariamente carnes frescas de res, certero y cordero, tiene gran surtido de artículos de salchichera de las más acreditadas fábricas Italianas, y muchos otros artículos de consumo diario. Los precios son los más baratos en plaza, pues se gana solamente la comisión.

**LA JOSEFINA**

— Gran Panadería —

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con harinas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor á fin de ingerir con poco coste alimentos sanos y nutritivos.

Alberto Odio

Gran fábrica eléctrica de café, chocolate y pinóllito, preparados y compostos bajo el sistema Coronado. Depósito permanente de ardar de 1<sup>o</sup>, 2<sup>o</sup> y 3<sup>o</sup>, lo mismo que de manteca de varias clases y la famosa harina GALLITO. Se tuesta café á partienlarcas  
**El Gallito**  
 MIGUEL CORONADO

**ELDERS & FYFFES LTD**

Linea directa de Vapores

ENTRE PUERTO LIMON (COSTA RICA),  
 — MANCHESTER Y BRISTOL (INGLATERRA)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón Manchester ó Bristol en 17 días.  
 Salen de Limón cada semana:

Pasaje de primera á Manchester y Bristol, ida..... 4 30  
 Pasaje de primera á Manchester y Bristol, ida y vuelta..... 7 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.  
 Para informes dirigirse á las Oficinas de la United Fruit Company, en San José ó Limón.  
 E. J. HITCHCOCK.— Admor.

**LAS DELICIAS**

—DE—

**MIGUEL MENA**

Este gran establecimiento, tan acreditado no obstante su reciente fundación, ofrece á sus favorecedores un surtido completo de refrescos y helados, así como los afamados tosteles elaborados por el mejor maestro en el ramo que tenemos en Costa Rica.

Asco y esmero en el servicio son las cualidades distintivas del establecimiento. Sólo al pasar por él saltan á la vista del transeunte, quien se detiene y se ve atraído á su interior en busca de refrigerio confortador, si hace frío porque hace frío, y si hace calor porque hace calor.

A "Las Delicias", puez.

**SOMBRERERIA**  
**DE**

**ROBERTO MAROTO B.**

Avenida Central, antigua casa de don Telésforo Alfaro, contigua á la oficina del doctor Ernesto Saborio

**ESPACIO**  
**DISPONIBLE**